## 市政に関する地域座談会実施報告書

開催日時 平成29年10月19日(木)午後7時30分~9時

会 場 | 曙町公民館

地域座談会の内容(意見交換の内容等)

- ① 田代の旧自宅を新規就農者に貸している。今後、人口減少により空き家が増加すると思っています。田代地区の空き家対策はどうなっているのか。また、市内の状況について伺いたい。
- → 田代地区では、地域を活性するための NPO 法人組織の設立をし、田代亭の活動を積極的に行っていただいています。また、葉山村塾での活動を通して旧田代小学校を改築し宿泊できる施設に改築しており、交流人口の拡大のための取り組みを始めたところなので、現在は、これらの取り組みがうまくいくことを期待しています。また、市内には約220件の空き家があり所有者の理解を得ながら解体支援等の対策を講じています。
- ② 自主防災組織の支援として研修会等の充実をお願いしたい。
- → 市では日頃の訓練が重要であると考え、これまで年1回それぞれの地区で市防 災訓練を実施しています。研修会開催の要望があれば危機管理室で対応してま いります。
- ③ なか保育所が改築されると聞いているが、みなみ保育所の改築予定について伺いたい。
- → なか保育所は、平成31年4月に病児保育も併設し開所予定です。なか保育所の次はみなみ保育所と考えていますが現在は移転の有無も含めて未定です。また、南部地区公民館内にある学童の保育数が増えており公民館の改築も必要があると思っています。
- 4 ハートフルセンターや文化センターの畳が古く畳替えが必要ではないか。
- → 努力してまいります。
- ⑤ 冬期間、雪で道路が狭くなるので、消雪道路などの対策をお願いしたい。
- → 消雪道路は、メンテナンスが非常に大変であるため、除雪での対応が合理的であると思っています。丁寧な除雪を実施してまいりますので、御理解と御協力をお願いします。

- ⑥ 学童保育の施設により保育の質や保育士の処遇が違う。協議会等を作り統一的 な内容にしていただきたい。
- → 昨年、全地区に学童保育ができました。当市にも、協議会はありますが調整機 能が課題です。今後、統一的な内容にできるか勉強してまいります。
- ⑦ J-アラートの具体的対策について伺いたい。
- → ミサイル発射から5分~10分程で着弾するといわれているため、市として特別の対応策はできない状態です。
- ⑧ 平野山などでイノシシなどの被害が多いと聞いています。市内の鳥獣対策について伺いたい。
- → 電気柵や猟友会などに依頼して駆除などの対策を講じています。引き続き対策 を講じてまいります。
- ⑨ 南部地区に食品スーパーが欲しい。
- → スーパーがないのは以前から認識しています。課題も多いですがスーパーの誘 致に向けて今後も努力していきたいと思っています。
- ⑪ 市の人口は減少しており、今後、高齢者が増加することが予想されます。老人ホーム等の介護施設に入所できなくなるのではないかと心配です。
- → 高齢者の増加による様々な対策も含めて、今年度中に3ヶ年の介護保険事業計画を策定することにしています。介護施設を増やすと介護保険料が高くなることもあるので介護を受けなくても良い人を増やす対策に知恵を絞っています。